



LICENCE EN DROIT ECONOMIE GESTION

MENTION DROIT - 2^{ème} NIVEAU

GROUPE DE COURS N° 3

DROIT CIVIL

(Cours de Mme Cécile LE GALLOU)

Lundi 9 mai 2016 de 13h30 à 16h30

Sujet : cas pratique.

Seul le Code civil est autorisé

Depuis le divorce de ses parents, Mia, une fillette de 11 ans, habite chez sa mère (Martine). D'après le jugement, la résidence de l'enfant est fixée chez la mère qui exerce seule l'autorité parentale ; Mia doit juste rendre visite à son père au moins un samedi par mois. Heureusement, son père habite dans le même quartier et, comme Martine et lui entretiennent de bonnes relations, Mia peut facilement aller le voir quand elle veut. D'ailleurs, il y a quelques jours (c'était jeudi), son père lui téléphone pour lui apprendre une nouvelle épatante : Mistinguette, la chatte grise, a eu des petits chatons. Mia, très impatiente de voir les petits chatons s'empresse d'aller chez son père. En chemin, elle téléphone à Amalia, sa meilleure amie, pour l'inviter à voir les chatons ; elle court vite (tout en continuant à téléphoner) et ne fait attention à rien. C'est alors qu'au tournant du trottoir, elle tombe nez à nez avec Mme Landru, une vieille dame qui revenait de la boulangerie ; la pauvre dame, violemment bousculée, tombe à terre ; Mme Landru se casse le col du fémur et ses lunettes sont brisées. La vieille dame est d'autant plus contrariée qu'elle devait participer samedi au Concours de la Super Mamie de France 2016. Elle avait d'ailleurs fait la une des journaux locaux car elle a un talent rare : elle chante comme Céline Dion tout en faisant des rollers.

Pendant ce temps, Amalia est arrivée chez Martin. Celui-ci, complètement débordé par son travail, n'a pas eu le temps de balayer les feuilles mortes qui jonchent l'entrée de la maison. Avec les pluies, tout cela s'est transformé en boue glissante ; Amalia a glissé et s'est cassé le poignet.

Martin a immédiatement amené la fillette aux urgences. Il y rencontre Mme Landru qui lui annonce qu'elle va le poursuivre en justice. Martine, informée par son ex-mari de ce qui s'était passé arrive à l'hôpital ; elle est aussitôt prise à partie par Mme Landru qui la menace également de poursuites. Toutefois, pour Martine, l'affaire est réglée : elle était au travail quand la chute de Mme Landru a eu lieu, elle n'a donc rien à se reprocher. Martin, lui aussi, est serein, car, comme il le dit à la vieille dame, il n'a rien fait de mal, puisqu'il était chez lui. Puis c'est André (le père d'Amalia) qui arrive : il veut aussi poursuivre Martin ! Martin lui rétorque qu'il n'avait qu'à mieux surveiller sa fille et que ce n'est pas de sa faute car « ce n'est pas moi qui fait tomber la pluie » a-t-il ajouté.

Que pensez-vous de ces situations ? Vous veillerez à donner des réponses claires, synthétiques, ordonnées et fondées en droit.